Dominará en México prudencial fiscal

Pese al elevado nivel de endeudamiento previsto para 2024, México mantendrá en los próximos dos años la prudencia fiscal hasta ahora mostrada y un nivel de endeudamiento estable, estimó Omar de la Torre, director y analista líder de S&P Global Ratings.

Para el próximo año, se estima un déficit presupuestario de 4.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) –el mayor nivel desde 1989– y una deuda pública equivalente al 48.7 por ciento del PIB, de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). "Estamos esperando que la parte fiscal y política monetaria se mantengan muy prudentes, como lo ha sido, la parte del nivel de endeudamiento, que ha sido relativamente estable.

"Esperamos que se mantengan en los próximos dos años, incluso con el Paquete Económico de 2024 porque lo que estamos asumiendo es que sería por única ocasión el aumento del déficit", dijo De La Torre. La calificadora anticipó que esto sea por

única ocasión y que se revierta en los próximos años con lo que se regresaría a un nivel relativamente estable del incremento de la deuda, señaló. "Si esto fuera distinto, por supuesto que podríamos revisar la calificación Recopilado por el Staff de El Inversionista

Para el próximo año, se estima un déficit presupuestario de 4.9% del PIB –el mayor nivel desde 1989– y una deuda pública equivalente al 48.7% del PIB, de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación

y revisar si esta variable se está modificando", comentó.
Recordó que actualmente, la calificación asignada para México por parte de S&P es BBB con perspectiva estable en moneda extranjera.
Esta calificación significa que el país tiene una capacidad adecuada para cumplir con sus obligaciones financieras, pero está más sujeto a condiciones económicas adversas.
La actual calificación de BBB se basa en el comportamiento históricamente prudente en materia económica que ha presentado México.

Esta calificación es revisada cada 12 meses como máximo y la última revisión se hizo en marzo de este año, apuntó.

Por lo tanto, acotó, la próxima tendrá que llevarse a cabo en marzo del próximo año o incluso un poco antes. "La perspectiva actualmente es estable y lo que implica un proceso de revisión es analizar todo lo que tenemos, pero hoy la perspectiva es estable con la calificación triple B", mencionó. Asimismo, apuntó que aunque en 2020 y 2023, el crecimiento económico de México fue sorpresivamente mayor, se prevé que hacia 2024 regrese a un nivel

por debajo del 2 por ciento. "Particularmente 2022 y 2023 el crecimiento económico fue una sorpresa para todos, estuvimos en niveles particularmente altos, el tema es que no es suficiente para crecer al nivel de sus pares está en un promedio anual de 1.6 por ciento en los últimos 10 años. Se necesita potenciar este aumento", aseguró.

Sin embargo, países pares, es decir, con el mismo nivel de calificación crediticia, crecen alrededor de 3.0 por ciento, enfatizó.

Para el próximo año, el crecimiento de la economía de México será menor a 2 por ciento, debido, en gran medida, a la desaceleración esperada en la economía de Estados Unidos, detalló. Por otra parte, el director de la calificadora sostuvo que no se prevé un impacto económico o algún tipo de choque particular por el próximo cambio de Gobierno.

"Más bien el tema es que la siguiente administración dé continuidad a la prudencia fiscal, a respetar la autonomía del banco central, mantener el nivel de endeudamiento controlado. "Es nuestro escenario para la próxima Administración y en lo que estamos asumiendo que se van a enfocar, en dar continuidad a esta parte", añadió.



